

はしど

平成27年 4月30日
学校便り 第2号
練馬区立橋戸小学校
校長 早川修一

<http://www.hashido-e.nerima-ky.ed.jp/>

☆学校教育目標 考える子・思いやりのある子・たくましい子

学年をこえたつながりで学ぶもの

校長 早川修一

桜の木がすっかり緑の若葉で包まれ、初夏らしさを感じる季節となりました。平成27年度が始まって早いもので1ヵ月が経ち、1年生も、クラス替えをした学年も、そうでない学年も、それぞれに新しい仲間との関わりを楽しんでいるようです。

3月24日、昨年度の修了式の朝、嬉しい光景を正門のところで目にしました。

ある地区班が正門のところに着くと、世話役として一緒に付き添ってきてくださったお母さんが、子供たちを正門の脇に並べ記念写真を撮りました。そして、6年生の班長さんに、「1年間ありがとう」という言葉を下級生の子供たちとともにかけていました。6年生の班長さんは、少し照れながらも、満足そうな表情を見せてくれました。きっと1年間がんばったことに対する達成感を感じたのでしょう。その様子を見ていて、私は嬉しさとともに少し込み上げるものも感じました。

4月7日から1年生を含めた集団登校が始まりました。班長さんは、6年生が大半ではありますが、5年生、中には4年生の班長さんもいます。どの班も班長さんたちは頻りに後ろを振り向き、1年生が遅れずについてきているか確かめながら、歩く速さを調整して登校してきています。地区班登校は、下級生への思いやりを育む大事な機会の一つ

になっているのだと改めて感じました。

橋戸小学校の特色の一つとして、『異学年交流を図り、温かい人間関係を育て、一人一人に達成感を味わわせることができるようにする。』ということがあります。

地区班登校も一つの異学年交流ですが、それ以外でも、1年間を通して行うレインボー班活動、橋戸縁日、お誕生日給食、6年生と1年生、5年生と2年生の組み合わせで行う体力テスト、3年生が2年生に教える葉書作りなど、教育活動の様々な場面で異学年交流を取り入れています。

また、毎年のことではありますが、4月・5月は6年生が1年生のお世話をたくさんしてくれます。優しい6年生のお兄さん、お姉さんたちに朝の準備を手伝ってもらったり、読み聞かせをしてもらったり、休み時間には一緒に遊んでももらったりしながら、1年生は学校に慣れていきます。

昔からよく小学校では、「1年生が6年生を育てる」とも言われてきました。6年生が1年生の世話をすることで、6年生が大きく成長していくということなのです。

異学年との関わりは、その双方にとって大きな成長のチャンスとなっていきます。そんな機会をできるだけ多く設定し大切にしながら、今年度も橋戸小の教育活動を進めてまいります。

5月の予定

- 1日(金) 音楽朝会、安全指導、家庭訪問④
内科検診(4～6年)、学力補充教室④
- 3日(日) 憲法記念日
- 4日(月) みどりの日
- 5日(火) こどもの日
- 6日(水) 振替休日
- 7日(木) 校内音楽鑑賞教室(3・4校時)
家庭訪問⑤、学力補充教室⑤
- 8日(金) 5時間授業、水曜時程、集団下校訓練
レインボー班顔合わせ
- 9日(土) 図書全体会
- 11日(月) 委員会
- 12日(火) 遠足(3・4年)
移動教室説明会(6年)
- 13日(水) 4時間授業(校内研究会)、
お誕生日給食
- 14日(木) 歯科検診(全)、
運動会特別時間割始
- 15日(金) 4時間授業(区教育研究会)
集会委員会集会、PTA資源回収日
- 18日(月) 運動会係児童打ち合わせ(6校時)
- 20日(水) PTA運営委、PTA総会
- 21日(木) 耳鼻科検診(全)
- 22日(金) 運動会全体練習(1校時)
- 25日(月) 運動会係児童打ち合わせ(6校時)
- 27日(水) 運動会全体練習(1校時)
- 28日(木) 運動会全体練習(1校時)
- 29日(金) 音楽朝会、運動会前日準備
(1～4年生4時間授業)
- 30日(土) 運動会
- 31日(日) 運動会予備日

6月前半の予定

- 1日(月) 運動会振替休業日、開校記念日
- 2日(火) 安全指導、体力テスト①
- 3日(水) 避難訓練、PTA会費集金日
- 4日(木) 体力テスト②
- 5日(金) 情報モラル教室(6年)
- 8日(月) 委員会
- 10日(水) レインボー班遊び
- 11日(木) 交通安全教室(2・4年)
4時間授業(中学校区別協議会)
- 12日(金) 5時間授業、ぐんぐん、月曜時間割
- 13日(土) 土曜公開
- 15日(月) 移動教室前日検診(6年)
- 16日(火) 岩井移動教室(19日まで)
- 17日(水) 4時間授業(区教育研究会)

【5月の相談室】

☆スクールカウンセラー在室日

- 1日(金)、8日(金)、15日(金)、
22日(金)

☆心のふれあい相談員在室日

- 11日(月)、12日(火)、18日(月)、
19日(火)、20日(水)、25日(月)、
26日(火)、27日(水)

5月の生活目標

きまりを守って生活しよう

先月の目標「あいさつをしよう」は、意識して取り組むようになり、気持ちのよいあいさつが校内に広がってきています。今後も意識化を図っていきたいと思います。

さて、昨年度末に校内のきまりを見直し生活や学習態度に支障が出てきたところは4月の保護者会でご協力をお願いをしました。筆箱の準備やその他の持ち物など、気を付けて用意する子供が増えてきました。体育着の約束も守り、規律正しく活動しています。校帽も全校児童がかぶって来られる日が多くなってきました。朝会の整列も早くなってきています。みんながきまりを守ると、気持ちよく生活することができます。ただ、廊下歩行「あみさん」は、今一つです。今月の重点にしていきたいと思います。

5月の保健目標

すすんで病気を治そう

4月から始めた健康診断の際に、「受診のおすすめ」を持って帰ったご家庭があると思います。対象となるお子さんには、検診の時に、校医さんや養護教諭から、個別に「ひどくならないうちに、病院に行こうね」等と声をかけるようにしています。子供たちも自分の体のことなので、意識も高まります。

これから運動会の練習が始まります。暑くなってくるので、体力も必要になります。まずは、体の状態を整えることが大切です。身体の異常を感じたら、放っておかず、早めに受診したり保健室に相談しに来たりしてください。

【お知らせ】

- 先月号でもお知らせしましたが、プールの改修工事につきましては、もうしばらく工事期間が延長となります。ご不便をおかけしますが、ご協力をお願いします。